## • La Jornada

## El PRD ya no llega al millón de afiliados en el país; en 16 estados tiene menos de 10 mil

## **NÉSTOR JIMÉNEZ**

La primera fase del proceso del Frente Amplio por México para definir la candidatura presidencial de la oposición evidenció la reducción de la estructura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el país. Lejos de los 7.1 millones de militantes que presumió tener a inicios de la década pasada, en el reporte más reciente del partido se da cuenta de que en la primera mitad de 2023 ya no llega al millón de afiliados.

Al cierre del primer semestre, el PRD cuenta con un padrón de 999 mil 266 militantes según la suma de los 32 reportes de afiliados por estado que publica el partido en su sitio web. Ante el Instituto Nacional Electoral mantiene un padrón de un millón 242 mil afiliados, pero se trata de un listado que no ha actualizado desde 2020.

Su actual "fuerza" abarca principalmente cuatro entidades: el estado de México, Michoacán, la Ciudad de México y Guerrero, donde concentra 62.9 por ciento de sus integrantes.

Otras cinco entidades (Veracruz, Tabasco, Puebla, Oaxaca y Chiapas) agrupan 17.7 por ciento de su militancia y el 19 por ciento restante se divide en 23 estados.

En Campeche, por ejemplo, hay mil 554 perredistas; en San Luis Potosí, 2 mil 528, y en Colima, 2 mil 350. En total son 16 los estados donde el PRD no llega a los 10 mil afiliados.

De 2019 a la fecha, el PRD no ha logrado 3 por ciento de las votaciones en 14 elecciones estatales, incluido Coahuila, donde este año no alcanzó ese porcentaje. En el estado de México, su "bastión" con más militantes (204 mil), apenas logró salvar el registro en los pasados comicios.

Como parte del proceso del frente opositor, conformado por PAN, PRI y PRD, el comité organizador estableció como requisito para avanzar a las siguientes etapas que cada aspirante presentara 150 mil firmas de apoyo de simpatizantes, pero subrayó que éstos debían estar distribuidos en al menos 17 estados para comprobar un respaldo nacional.

De esta forma, aceptaría que por cada entidad los aspirantes presentaran entre mil y máximo 20 mil firmas. En el proceso, el ex gobernador de Michoacán Silvano Aureoles y el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, no avanzaron a la siguiente etapa.